

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA * AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

Plas.	Cts.
España	1 25
Extranjero (Unión Postal)	2 50

Número suelto 5 cts. Id. atrasado 10

Abonos Químicos

SOCIEDAD ANÓNIMA CROS

PRINCESA 21, BARCELONA

Superfosfatos.-Nitrato de sosa.-Sulfato amónico.-Sales de potasa, etc., etc.

Depósitos en los principales Centros agrícolas de España.

En la provincia de Baleares pídase precios y noticias mercantiles a la Agencia de la Sociedad anónima Cros—Ronda de Levante A. Almacén en Valencia y Barcelona.

Servicios gratuitos
Análisis de tierras. (1) — Consultas e Instrucciones sobre el empleo de los abonos.— Suscripción a la Revista «Los Abonos Químicos» y envío de varios folletos agrícolas.

Dirigirse al Director de las oficinas de Información Técnica-Agrícola.

D. Juan Gavilán

Zorrilla, 4, pral, Madrid.

(1) Remítanse por correo 200 gram.

MANUEL GUERRERO Y COMPAÑIA

PROVEEDORES DE LA REAL CASA

EXPORTADORES DE VINOS

JEREZ DE LA FRONTERA

Agente en Baleares: EDUARDO CRESPO

NOTICIAS GENERALES

Crimen pasional

En la finca donde reside con su familia el pintor Sorolla acaba de desarrollarse un sangriento suceso.

El novio de la siuivienta llegó anoche a esta localidad, y a las siete de la mañana de hoy fué a verla, disparándole un tiro que le dejó en grave estado.

Hállase agonizante.

El agresor suicidóse inmediatamente.

Dícenme que nada ha ocurrido a Sorolla, a su mujer e hijos.

Un tiro por un propeo

En el barrio del Carmen ha ocurrido un sangriento suceso.

Al pasar el fogonero de la Armada Francisco García junto a una joven gitana, la propeo, alabando su hermosura.

Un gitano que la acompañaba sacó una pistola, y sin mediar explicaciones, descerajó un tiro al fogonero.

Conducido éste al hospital militar, apreciose una herida en el espacio intercostal derecho, que fué calificada por los médicos que le asistieron, de pronóstico reservado.

La víctima es casado y con hijos.

El agresor fué detenido.

Algeiras, lugar de la Conferencia

Paris 23.—Monsieur Rouvier ha llegado de esta mañana pero, a pesar de ello, no se ha verificado la recepción diplomática semanal que se acostumbra a celebrar los miércoles.

Aunque todavía no se ha cambiado impresión oficial alguna acerca de la fecha y sitio en que se ha de reunir la Conferencia de Marruecos, se sigue creyendo como más probable que el punto de reunión será Algeiras.

Las informaciones de Paris y de Berlin coinciden en afirmar que el conde de Bulow desea una amplia inteligencia con Francia y busca un medio director de atenuar las iniciativas de Tattenbach.

PALMA

Anoche a cosa de las ocho y media ocurrió en el caserío de Son Rapiña la siguiente lamentable desgracia.

Estaban en agradable reunión en la casa que el veterinario don Antonio Bosch posee en aquel caserío, varias familias al objeto de festejar al hijo mayor, niño de 14 años, que se llama Bartolomé y en honor de cuyo Santo se celebraba lucida fiesta cívica en dicho sitio.

Mientras duraba la reunión el referido muchacho en unión de otro, hijo del médico señor Aguiló, fueron a encender unas bengalas, las que a penas de encendidas explotaron, produciéndoles quemaduras de importancia.

Dichos muchachos fueron auxiliados por sus padres y trasladados a la casa de socorro de la Casa Consistorial, donde fueron curados por el médico don Bartolomé Gayá.

Se supone que ambos bengalas contenían dinamita.

A ciento cincuenta ascendió ayer el número de pasajeros llegados de Barcelona a bordo del vapor correo *Lulio*, la mayoría de ellos turistas que pasan a Palma con objeto de presenciar el próximo eclipse de sol.

En el centro de la «Juventud Republicana» celebróse ayer el anunciado mitin que estuvo presidido por el señor Villalonga.

Hablaron los señores Martí, García Orell, Ramis y otros abogando todos para que en las próximas elecciones va-

yan a las urnas, con el mayor entusiasmo.

Como delegado de la Autoridad asistió el inspector señor Saletas.

Bastante lucida resultó la fiesta cívico-religiosa que tuvo lugar ayer en el vecino caserío de *Son Rapiña* en honor a su Santo patrón San Bartolomé.

En la noche del sábado en el campo de *Son Quint* se celebró baile de enseñanza y al estilo del país ante numerosa concurrencia.

Ayer tarde tuvieron lugar carreras de hombres y de niños, que se vieron bastante animadas.

Por la noche la banda municipal, en un tablao levantado al efecto hizo música hasta cerca de media noche.

La concurrencia era concurrenciosísima.

También se quemaron fuegos artificiales y fueron soltados varios globos acrobáticos.

De Barcelona llegaron ayer en el vapor correo *Lulio* don Pedro Garau, don Juan Rubió, don Valentín Rojas y don Juan Sintas y señora.

En la mañana de ayer como habíamos dicho se celebró en la tribuna de la Casa Consistorial el sorteo suplementario de los mozos a quienes ha comprendido el indulto recientemente publicado.

Entraron en sorteo siete individuos y de ellos tres sacaron números altos.

Acto seguido se procedió a los sorteos parciales entre los mozos que resultaban con el mis número para ver a cuál de los dos correspondía el inmediato.

Presenciaron el sorteo el señor Comandante de la Zona de Reclutamiento, el señor Alcalde y varios señores Concejales.

No se formuló ayer reclamación alguna.

Ayer por la mañana un individuo llamado Pablo Horrach de 60 años de edad que transitaba por la plaza de Abastos, resbaló, con tan mala suerte que se dislocó el pié derecho.

Auxiliado por varios transeúntes, a petición del mismo interesado, fué conducido al Hospital.

En el caserío de Son Españolet, se celebró ayer fiesta callejera en honor a San Bartolomé.

Con tal motivo varias de las calles fueron adornadas y alumbradas a la venediciana, presentando un bonito efecto.

Por la tarde hubo carreras de hombres y niños, y por la noche la música tocó en los catalácos levantados al efecto, durante la animación y el bullicio hasta la madrugada.

En la casa de socorro, de la plaza de Santa Eulalia fué curado ayer por la mañana un sujeto que había recibido una pedrada en el labio superior, jugando con otros muchachos de su edad en la Plaza de Santa Catalina.

También fué curado en el mismo dispensario un joven que saltando una pared en el caserío de la Soldad se cayó fracturándose el brazo derecho.

A cosa de las once y media de la mañana de ayer ocurrió un fuerte escándalo entre un matrimonio mal avenido de la calle de Pelaires.

Acudieron al sitio de la reyerta el cabo de la guardia municipal con varios individuos, pues era difícil calmar la furia del marido, que se había encerrado en su casa después de echar a la calle a su mujer.

Restablecido el orden quedaron citados para comparecer ante el señor Alcalde.

De Valencia han llegado esta mañana en el vapor correo *Balear*, D. Juan Alorda, don Domingo Martí, don Juan Aleñar, don Manuel Barrado y don Francisco Castañer y señora.

El vapor correo *Balear* llegado esta mañana de Valencia ha sido portador de los seis toros de la ganadería de don Félix Gómez, del Colmenar, que el próximo domingo han de ser lidiados en nuestro circo tauromorfo por los matadores *Conejito* y *Chico de la Blusa*.

Política local

Hemos tenido ocasión de leer el programa electoral del señor Farjo que con carácter ministerial presenta su candidatura por Ibiza.

Dicho programa electoral consiste en cuestiones generales en la más completa adhesión al Gobierno y en cuanto a Ibiza se propone gestionar los asuntos siguientes: La terminación de las obras del puerto de Ibiza hoy paralizadas y que el mismo empezó, haciendo que se efectuen por administración toda vez que la sexta subasta ha quedado desierta a pesar de la baja de 19,000 duros que se hizo en el presupuesto.

Lograr la devolución al pueblo de Ibiza del exceso pagado por arbitrios del puerto, para que con esta cantidad se proceda a la canalización de las aguas.

La introducción directa de harinas que reporta economías al comercio por los fletes y evita trasbordos.

La resolución del expediente de derechos alegados por los pueblos de Ibiza en la exportación de sales.

Del Ejército

Destinos.—Administración Militar: El subintendente don Emilio Martín Gonzales, a la Capitanía general de Baleares como primer jefe de la Subintendencia del Gobierno militar de Mallorca.

Los comisarios de Guerra de primera clase don Luis García Acuña a la Capitanía general de Baleares, como interventor de la Subintendencia del Gobierno militar de Mallorca y don Miguel Rivas y Mulet, a la misma como interventor de la Subintendencia del Gobierno militar de Menorca.

El oficial segundo don Federico Martín Gordo a la Capitanía general de Baleares, con destino en el Gobierno militar de Mallorca.

La fragata «Duque de Terceira»

Sobre las cuatro y media de la tarde de ayer el *Vigía* de Porto Pi puso señales de hallarse a la vista un buque de guerra extranjero, cuya silueta poco después fué apareciendo en el horizonte dejando caer anclas en el fondadero de la escuadra frente la Catedral.

Siguientemente se destacó del mismo una flota que entró en el puerto para ser admitido a libre plática.

Dicho buque es la fragata de tres palos de la armada portuguesa «Duque de Terceira».

Desplaza un total de 1429 toneladas de registro, lo tripulan 236 plazas, monta diez cañones y lleva una máquina de vapor auxiliar de 600 caballos de fuerza.

Lo manda el capitán de fragata Mr. A. Visconcello.

Procede de Lisboa, Cadix, Lagos y Gibraltar.

Poco después de fondeado pasaron a su bordo el Comandante de Marina de este puerto, el del crucero acorazado «Carlos V», una representación del que manda el capitán «Nueva España» y el del crucero inglés «Venus», quienes después de cumplimentar a su Comandante regresaron a sus respectivos buques.

Hoy éste les devolverá la visita.

De las islas

Inca

Gran número de prospectos repartidos ayer con profusión entre los moradores de esta ciudad, atrajeron numerosas personas pertenecientes a todas clases sociales, para oír la anunciada conferencia a las 8 y media de la noche en nuestro templo Parroquial.

El conferenciante era el ilustrado y ejemplar sacerdote Padre Vicent, de quien ya se ocupó favorablemente este periódico, a raíz de la reciente conferencia dada por él en el Círculo de Obreros C. tólicos de esa capital.

Con multitud de datos y riqueza de detalles, analizó la candente cuestión social, tema de tanta actualidad, abogando porque se restablezcan y organicen los llamados antiguos gremios, para normalizar el exceso de explotación, del hombre por el hombre.

Aconsejó a los obreros, en vez de la huelga a que les impulse lo estatuido por el socialismo de cátedra, la organización y constitución de cooperativas de consumos, de producción y de crédito.

Los ricos, después de satisfechas todas sus necesidades, según su clase y categoría, dijo que deben distribuir en limosnas todo cuanto les resta de venturas y beneficios, inspirándose de este

modo en las verdaderas doctrinas del Crucificado.

Terminada que fué su brillante disertación, prometió a aquel numeroso auditorio, para muy en breve una segunda Conferencia.—C.

26 Agosto 1905.

Estallenchs

Los vecinos de este pueblo han comenzado con más entusiasmo que nunca los preparativos de la fiesta que anualmente dedican al glorioso mártir, su santo titular San Juan.

El programa es como sigue: el día 28 verbena, a la puesta de sol, una banda de música al son de bonitos paso dobles recorrerá las calles del pueblo anunciando al vecindario el comienzo de los festejos; a las ocho empezará el baile de niños que tendrá efecto sobre un bonito castillo de fuegos artificiales y suelta de algunos globos.

Día 29 festividad del santo, después de los oficios divinos, habrá recepción en la Casa-Villa siendo obsequiados los visitantes con pastas, licores y cigarrillos.

Por la tarde a las 5 carreras de hombres y terminadas éstas empezará el baile al estilo del país.

Día 30 y 31 el programa poco más o menos será el mismo.

Dada la variedad de los festejos, cabe suponer será grande la afluencia de gente de los pueblos circunvecinos; por tanto los organizadores merecen nuestros plácemes.—C.

Agosto 25 1905.

Una excursión a Cabrera

Los dependientes de Comercio

Para conmemorar la fundación de su sociedad la «Unión Protectora Mercantil» todos los años organizan los dependientes de Comercio de esta ciudad una gira, que este año tenía tambien por objeto celebrar la implantación del Descanso dominical.

Cabrera, la vecina isla, fué el objeto de esta expedición, a cuyo propósito se filitó el vaporcito *Cabrera*, con un efectivo de 70 excursionistas inscritos.

La partida se efectuó el sábado a media noche.

Entre los de a bordo se debía ver el carácter de la expedición. Gente joven y de buen humor en su mayoría; al dejar el puerto se dispararon varios cohetes y se empezó el animado charloteo, interrumpido amenudo por los coros que en estas condiciones nacen por generación espontánea.

Pero por desgracia estas alegres expansiones no pudieron durar tanto como el trayecto que debía recorrer el vaporcito. El buque empezó un balboteo decidido, que duró hasta las cuatro y media en que llegamos a Cabrera. De los setenta sólo se salvaron siete u ocho escogidos de rendir su tributo al mar.

Había motivo. Quien sabe qué es un mar de fondo y quien conoce las aficiones coreográficas del *Cabrera*, se hará cargo de esto.

Hecho el desembarco, se tomó un café, que no era de Mrk, pero que a los excursionistas que desembarcaban insomnes y no repuestos aún del mareo les pareció bien. En realidad en aquella isla no se podía esperar mucho más.

A medida que el sol avanzaba empezaron a distribuirse los excursionistas en grupos. Hubo quien pescó y quien intentó cazar. La mayoría visitaron el faro, que se halla asimismo a varios kilómetros del hermoso puerto natural.

Otros visitaron el monumento erigido a la memoria de los prisioneros franceses que allí murieron desterrados, después de largo cautiverio.

El almuerzo se hizo particularmente del modo mas agreste, en el mismo suelo. Cada uno abrió su paraguas donde le cogió la lluvia, y valga la frase.

Las correrías de los expedicionarios, por los empinados senderos en una isla casi deshabitada, eran pintorescas.

Algunos que llevaban máquinas fotográficas, las hicieron servir.

Por fin, a mediodía, la comida congregó a los dispersos, en la casa del puerto. Allí se comió en largas mesas improvisadas, con un apetito que no tenía nada de escaso. Se comió bien.

Al final hubo algunos discursos, los de iúbricos, y la cordialidad más fraternal se exteriorizó en ellos.

Antes de emprender el regreso visitamos el castillo, construido en una elevada peña cortada a pico, en el que tiene su alojamiento la guarnición de la isla. Desde lo alto del castillo se divisa un hermoso panorama de las montañas de Mallorca, más espéndido a medida que la atmósfera es pura.

Después de sacerse varios grupos, se emprendió el regreso, no menos animado que la ida.

El balanceo y alguna cabezada del vaporcito distraían a los pasajeros, que más curiosos en eso de navegar que la noche anterior, ya no se marcan, salvo contada excepción.

Vinimos bordeando la costa, que se puede ver claramente, pues el buque pasa a milla y media de distancia. Es algo monótona la de levante, pero para una vez ofrece novedad.

Antes de entrar en el puerto se dispararon varios cohetes y se encendieron algunas bengalas, parando el vapor su marcha en el centro de la bahía. Los expedicionarios vieron disminuir sus entusiasmos, pues confiaban de poder dar más atractivo a la entrada en el puerto con los juegos de pirotecnia. Una severa orden del capitán señor Gazá dió al traste con esta expansión.

A las ocho y media se hizo el desembarco, sin traer registrado en los papeles de a bordo ningún incidente.

Hemos de agradecer al Presidente de la «Unión Protectora Mercantil» las atenciones de que fuimos objeto por parte de todos.

Notas del Mar

Con proceñencia de Barcelona llegó ayer a nuestro puerto a cosa de las ocho y media de la mañana el vapor correo «Lulio», con pasaje y carga general la mayor parte consignada a la plaza de Ibiza, para cuyo puerto salió por la noche a la hora de costumbre.

Para Barcelona salió ayer la polacra goleta «María» y para Valencia el falucho «Bernardo».

Esta mañana han empezado la descarga de los diferentes efectos que conducen los pailebots «Terces» y «Segunda Dolores», llegados de Cartagena y Valencia respectivamente y la polacra goleta «Larcos», tambien con efecto del mismo de dichos pueblos.

Procedente de Ibiza y Valencia ha llegado esta mañana el vapor correo «Balear».

Dicho buque esta tarde saldrá de nuevo para Barcelona.

Con un cargamento de madera para la casa Mir de esta plaza llegó ayer a nuestro puerto el vapor noruego «Largo», procedente de «Nerosaud».

Procedente de Breuwich tambien lo efectuó conduciendo cargamento de madera en tablonas la corbeta uruguaya «María de la Soledad».

De Termini llegó ayer el bergantin goleta mallorquin «San Francisco», con cargamento de habas.

Esta mañana ha rendido viaje en nuestro puerto el pailebot «María», procedente de Ciudadela.

De Cullera tambien ha llegado el falucho «San Antonio» y de Gandia el jabague «Corazón de Jesus» con cargamento de arroz y frutas, respectivamente.

Procedente de Cartagena ha rendido viaje en nuestro puerto, la polacra goleta «Nu. va Teresa», con carga de cebada.

Con cargamento de yeso ha emprendido viaje el bergantin goleta italiano «Mafalda» y el falucho «San Antonio», tambien lo ha efectuado para andraitx.

Cultos

Para hoy

Jubiloo de Cuarenta Horas

Continúan en Sta. Clara dedicadas a la D. gollación del Bautista: Exposición a las siete, a las diez Misa mayor cantada por la R. Comunidad; al anochecer Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones

Fiestas en obsequio del gran patriarca y Doctor de la Iglesia S. Agustín.

En el Socorro: a las diez Tercia cantada y acto seguido Misa mayor solemne, estando a cargo del R. Sr. Dr. D. Miguel Costa y Llobera el panegíico del Santo; al oscurecer continuará la novena, como en los días anteriores.

En la Concepción: A las nueve y media Tercia y a las diez Misa mayor solemne con sermón que dirá el R. D. Jorge Frau, Pbro; por la tarde a las seis y tres cuartos, corona y tres puntos de meditación y luego la reserva del Smo. Sacramento que estará expuesto en las funciones de mañana y tarde.

En Sta. Magdalena: A las diez Misa mayor solemne, con exposición del Smo. Sacramento y sermón por el R. D. Juan Amengual Vrio de S. Miguel.

En la Consolación (calle de S. Cayetano) a las seis y media, al tiempo de una misa, empezará la novena de Ntra. Sra. de la Consolación.

Visita a la Corte de María
En Sta Magdalena a Ntra. Sra. de la Misericordia.

Para mañana
Jubiloo de Cuarenta Horas

Concluyen en Santa Clara dedicadas a la Degollación del Bautista: Exposición a las siete, a las diez Misa mayor solemne con sermón que dirá el R. D. José Auba, Pbro; al anochecer Rosario, meditación, estación, Te Deum y reserva de S. D. M.

Empiezan en las Capuchinas en honor de Santa Rosa y por varios difuntos: Exposición a las nueve y media, Misa mayor cantada por la R. Comunidad; al anochecer meditación, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Juan, fiesta en honor de la Degollación del Bautista; A las diez y media Misa mayor solemne con sermón.

En San Francisco, a las siete y media durante una misa; se practicará la devolución de los Martes de San Antonio de Padua, la que se repetirá al anochecer con solemnidad.

Visita a la Corte de María
En Santa Catalina de Sena a Nuestra Señora del Tránsito.

Sociedades y Corporaciones

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.

Asociación de Beneficencia

Habiéndose presentado los mutuarios D. A. C., M. F., A. C., F. Ll. y L. V., a cuyo favor se expidieron las papeletas de empeño núms. 23.674, 65.369, 15.398, 68.311, 66.312, 70.091 y 85.534, en solicitud de que se les entreguen los objetos pignoratados sin presentación de las citadas papeletas que manifiestan haber extraviado, se hace público por medio de este periódico a fin de que cuantas personas se crean con derecho a formular alguna reclamación, lo verifiquen en estas oficinas dentro el plazo de ocho días a contar desde esta fecha.

Transcurrido el plazo citado quedarán nulas y sin valor alguno dichas papeletas entregándose los objetos a los solicitantes.

Palma 23 de Agosto de 1905.—El Vocal de turno, Jorge Martorell, Pbro.

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 4 de Septiembre próximo y siguientes necesarios de 4 a 7 de la tarde y en la sala de ventas de la Asociación se celebrará pública subasta para enagajar las garantías de los préstamos vencidos en Septiembre de 1904.

Hasta el día 2 del citado mes a las siete de la tarde podrán los interesados cancelar o renovar sus respectivos préstamos.

Palma 25 Agosto de 1905.—El Vocal de turno, Jorge Martorell, Pbro.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

El Rey en Madrid

Madrid 27 a las 13.

S. M. el Rey acompañado de su ayudante señor Ripollés, llegó a Madrid a las 9 y 10 minutos en automóvil dirigiéndose al Palacio permaneciendo dos horas, inspeccionando las obras que se están haciendo en dicho Palacio.

A las once y cuarto marchó a la Granja.

Fué aclamado a su llegada por el público si bien éste era escaso porque se ignoraba la hora de la llegada.

Dos telegramas sobre la paz

Madrid 27 a las 14

Portsmouth.—El subsecretario de relaciones extranjeras ha recibido un telegrama de Mr. Roosevelt, y el plenipotenciario Withe otro del Czar, ambos despachos cifrados.

Withe se muestra muy contento, y dice que el Czar le concede más de lo que esperaba.

Las conferencias sobre la paz.—Espectación.

Madrid 27 a las 14

Portsmouth.—En la reunión que celebraron ayer los plenipotenciarios Withe y Komura no se tomó ningún acuerdo definitivo.

Después de discutir largo tiempo, acordaron reunirse en la tarde del lunes.

Crece por momentos la expectación general en espera del resultado de dichas conferencias.

Viaje del Rey a Madrid.—Firma regia.

marchó á Riofrio para almorzar con la Infanta Isabel.

Mañana irá á Burgos, donde llegará á las seis de la tarde.

S. M. el Rey hablando con su madre.—Viaje regio. Madrid 27 á las 1630

San Sebastián.—S. M. el Rey conferenció con su madre desde el palacio de Madrid.

Anunció que despues de oír misa y despachar con los ministros, regresaba á Riofrio para almorzar con la Infanta Isabel.

La reina madre acompañada de la Infanta Teresa y del príncipe de Baviera, saldrá para Burgos el martes á las ocho, llegando á las dos menos cuarto y regresando el día 30 á las nueve de la noche.

Movimientos de las escuadras francesas. Madrid 27 á las 1745

Zolón.—La escuadra del Mediterráneo recibió órdenes de partir al primer aviso.

La escuadra del golfo de Lyon recibió también iguales órdenes. Dichas escuadras han hecho los preparativos necesarios para su inmediata salida tan luego reciban aviso.

Asunto ruidoso.—Tres personajes procesados. Madrid 27 á las 1745

Roma.—Se han descubierto irregularidades en varios servicios del ministerio de Hacienda.

Se ha instruido sumario para el esclarecimiento del asunto, habiéndose dictado auto de procesamiento contra tres altos empleados. Este asunto, según se dice, provocará un gran escándalo.

El crimen del Ermitaño. Madrid 27 á las 1845

Ciudades.—Se ha terminado el sumario instruido referente al crimen del Ermitaño habiéndose dictado la oportuna sentencia.

Dicho sumario se sobresee con respecto á la suegra, al cuñado y la hija del pastor Olmo, habiendo sido puesto inmediatamente en libertad.

El pastor Olmo y su esposa han sido conducidos á Guadalupe.

En dicha sentencia se declara no haber lugar á ejercitar la acción popular por haber sido perdida fuera del término legal.

El señor Gonzalez Besada.—No hará declaraciones políticas. Madrid 27 á las 1850

El exministro villaverdista señor Gonzalez Besada ha desistido en ir como mantenedor de los juegos florales de Salamanca á causa de la enfermedad de su hermano.

Dicho ex-ministro ha negado en absoluto que tratase de hacer declaraciones políticas.

Noticia desmentida.—Mejoria.—Buque encallado. Madrid 27 á las 1845

Berlín.—Se desmienta la noticia circulada estos días de que el Príncipe de Gales asistiría á las maniobras militares que debe efectuar el ejército alemán.

Ha mejorado notablemente la Duquesa de Hesse.

Paris.—Se ha recibido un despacho dando cuenta de que ha encallado en el Canal de Suez el vapor Celedonia que se dirigía á Yokohama.

Los delegados de Suecia y de Noruega. Madrid 27 á las 1850

Los Gobiernos de Suecia y de Noruega han nombrado sus respectivos delegados que deben reunirse el 31 de Agosto en Karlsbad, para negociar las futuras relaciones entre ambos estados.

Créese que con esta reunión quedarán satisfechas las aspiraciones de ambos países restableciéndose las corrientes amistosas entre ellos.

Efectos de la miseria. Madrid 27 á las 1930

Varios despachos oficiales de Málaga dan cuenta de que varios grupos de obreros del pueblo de Ordoles se proponen ir á la Capital con el objeto de pedir trabajo.

Sevilla.—El Alcalde de Sanzejo, ha participado al Gobernador que continúan excitados los ánimos por efecto de la crisis.

Varios grupos de braeros arrebataron la carga de pan

que conducian los arrieros del cortijo titulado Garzón.

Añade el despacho que en cortijo de ganado titulado Estepilla fueron sustraídas ocho ovejas, sacrificandolas en el acto.

Hay varios detenidos. Un ahogado.—Agresión de los moros.—Un herido. Madrid 27 á las 2010

En una pequeña fuente ha sido encontrado ahogado el joven Luis Lopez.

Creese que dicho individuo sufrió un síncope cayéndose al fondo del depósito, pues éste á penas contiene un palmo de agua.

Tarifa.—Ha llegado á este puerto el bote de pesca Esperanza, llevando á su bordo al marinero Juan Santos Sanchez, herido de un balazo en un pie, por un disparo que los hicieron los moros á unos kilómetros de Tánger.

Estas agresiones se repiten hace dos días, habiéndose empezado la instrucción de la oportuna sumaria.

Se ha observado que los moros disparan con fusiles mausers.

Mencheta. CAFÉ MAHONÉS. PLAZA MAYOR

Hoy lunes sesiones de nueve á doce noche con programa de variedades y debut de las estrellas del cuerpo coreográfico Hermanas Castellar, que en unión de las completistas Paola la China y Adelaida Minguet, completarán el programa de ambas sesiones.

Servicio esmerado.—Hay ventiladores ENTRADA GRATIS. NOTA.—El próximo jueves beneficio de PACA LA CHINA.

LA ORIENTAL. PLAZA DE LA CUARTERA, 53

Depósito de Cerveza Petry, en barriles pequeños, expuesta para despacharla por medio de las nuevas máquinas de moderna invención.

También participamos al público que en dicho establecimiento tenemos existencia de dichas máquinas para comprarlas, las cuales se venderán al contado y á plazos. LA ORIENTAL.—P. Cuartera, 53

VENTAS. Hay una casa en el caserío de Son Serra, calle de la Higuera, que reúne todas las comodidades apetecibles, que se desea vender. También se vende una casa en la calle de las Monjas, número, 7. Informarán calle de Jaime II, núm. 109.

FARMACIA (SE VENDE). Informarán: CASA ANUNCIADORA, Palacio 8.

SERVICIO TELEGRAFICO Y TELEFONICO

(Recibido en Barcelona hasta la hora de salida del vapor-correo de Palma)

Madrid 26 á las 4 tarde. Lo de Marruecos

Dícese que el Gobierno francés ha dado orden al departamento marítimo orgánico para que las reservas del ejército colonial y prepare varios buques de guerra.

Se cree que es con objeto de realizar la anunciada demostración naval en Marruecos.

El punto designado, según se dice, para hacer esta demostración, es Saldaña.

Firma regia. El rey ha firmado unos decretos concediendo distintas condecoraciones á los presidentes é individuos de las Juntas directivas del Club Náutico y del «Sporting Club», de Bilbao.

Los barcos de la Argentina. En estos días se tratará en el Congreso de Buenos Aires de la subvención que se otorgará á los buques rápidos de Europa, y los puertos en que han de hacer escala.

Como de Lisboa se hacen muchas gestiones para que aquel puerto sea preferido, desde Vigo han telegrafado al G.obierno que gestione activamente para que dichos buques toquen en el puerto gallego.

Una estufa. La policía de Bahia (Rio Janeiro) se ha incautado de 600,000 reis, á bordo del yate Calarina, que flitó el estafador Galley para marchar desde el Havre al Brasil.

Se hacen gestiones para obtener la extradición de Galley. Este ha hecho declaraciones denunciando á varios cómplices.

Desde Marruecos. Se recibe un telegrama de Melilla diciendo que las tropas leales al sultán degollaron á 24 jinetes partidarios del Roghi.

Añade el despacho que se esperaba en las cercanías de la plaza el Pretendente.

Con este motivo se adoptan precauciones reforzando las guardias nocturnas en nuestro campo.

De Rusia. En Losovice se ha producido una huelga que amenaza hacerse general.

En Ledlitz (Polonia) han ocurrido desórdenes, resultando un muerto y 22 heridos.

El tribunal de Liban ha resuelto la causa formada á 137 marineros que se sublevaron, condenando á ocho á la pena de muerte y 19 á cadena temporal, y á los restantes á penas leves.

En Odesa falta material móvil para el transporte de trigo destinado á la exportación. Este artículo se vende más caro que en el mismo Londres, cosa nunca vista en Rusia.

Choque de automóviles. Dicen de Berlín que el automóvil de

la princesa Alicia de Montenegro chocó con otro, quedando ambos destrozados. La princesa resultó ileso.

Enferma ilustre. Se encuentra enferma de mucha gravedad la duquesa de Esse.

El hambre en Italia. Dicen de Roma que el hambre se extiende por algunas regiones de la Península italiana.

Los obreros del campo han promovido graves desórdenes, se ha enviado tropas á Gesschi, donde ha habido colisiones entre la guardia municipal y los obreros.

Romero Robledo. Se ha acentuado mucho la mejoría del Sr. Romero Robledo, y hace la vida ordinaria.

La compra de votos. La Gaceta de hoy publica una circular del ministro de Gracia y Justicia, dirigida á los presidentes de Audiencia y fiscales y Jueces de instrucción, llamando su atención sobre los procedimientos de concejales y alcaldes y sobre la compra de votos.

También les recomienda la persecución, muy especialmente de éste último delito.

Los presupuestos. El ministro de Hacienda ha recibido y conseguido en sus compañeros que el día en que se constituya el Congreso se lean los presupuestos, con objeto de que pueda nombrarse la Comisión correspondiente, emita dictamen y se discutan en cuanto terminen los debates sobre el discurso de la Corona.

Asamblea de maestros. Ha terminado la Asamblea de maestros.

Se ha formado un nuevo reglamento para el régimen de la Asociación Nacional del Magisterio Primario, y unas bases para la primera enseñanza, que serán sometidas para que las convierta en ley al ministro de Instrucción pública.

Las bases se fundan en estos dos principios. Conviene proporcionar á los maestros elementos de cultura personal y de educación adecuada para que se refleje en el niño.

Es indispensable poner al Magisterio en condiciones de que ocupe el lugar que le corresponde en la sociedad.

Muchos representantes han regresado á sus casas, ignorando que el conde de Romanones, á quien querían saludar, estuviera en Madrid.

Se recordará que Romanones, siendo ministro de Instrucción pública, dictó disposiciones que han dignificado mucho la carrera de maestro, y éstos en agradecimiento, le nombraron presidente efectivo de la Asociación Nacional.

Los que aun permanecen en Madrid han ido á ofrecer sus respetos, oyendo frases muy laudatorias de labios del ministro, el cual les prometió que recomendaría especialmente á Mellado las conclusiones de la Asamblea y las apo-

yaís, además, personalmente, cuando se llevaran al Consejo de ministros.

Montero Rios. El jefe del Gobierno pasó toda la mañana despachando asuntos de la Presidencia.

Le ha visitado el marqués de Borjas para darle cuenta de la cantidad por que se suscribe la rifa para los obreros de Osona.

La paz. Circula el rumor de que la conferencia definitiva se aplazará para el lunes ó el martes.

La opinión en Tokio se muestra intransigente. Se han dirigido muchos telegramas particulares á Komura en ese sentido.

Rusia, según se dice, transigirá en ceder la parte Sur de la isla Sacalina, si el Japon preciadiera de la indemnización.

Witte ha dicho que no puede decidir nada sin orden expresa del czar, que espere de un momento á otro.

No obstante el estado de las negociaciones, los telegramas que se reciben respecto de la continuación de la guerra siguen siendo contradictorios.

De San Petersburgo dicen que se ha dispuesto la movilización general de cuantos medios de defensa y ataque tiene disponibles Rusia.

PARA LAS ELECCIONES. Españoles, con derechos y obligaciones; derechos de reunión; asociación electoral y de imprenta. PRECIO: DOS PESETAS

De venta: Librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2, Palma. FOLLETOS DE ACTUALIDAD

LEYES ELECTORALES. para Diputados á Cortes, de Senadores, de diputados provinciales y concejales. PRECIO: UNA PESETA

De venta en la librería de Amengual y Muntaner. LA ESPIGA DE ORO

Es el almidón de arroz mejor y más económico que hasta la fecha se ha conocido. Una vez probado jamás dejará de usarse. Representación en Baleares: Lorenzo Oliart, Marina, 62, Palma.

Gabinete Odontológico DEL Cirujano Dentista NICOLÁS TICOULAT

Se aseguran las dentaduras artificiales, pegándolas á los tres meses de usarse. Extracciones sin dolor con inyecciones desde 2 pesetas. Orificaciones y oimplantes.

PASEO DEL BORNE. ENTRADA: PELAIRES 102. NOTA.—Se necesita un joven de 12 á 14 años de edad.

Tip. lit. de Amengual y Muntaner.

CASA ANUNCIADORA

Arrendataria de los anuncios y reclamos de LA ALMUDAINA. Calle de Palacio, núm. 8

Esta casa se ha hecho cargo de la sección de publicidad de LA ALMUDAINA y á ella pueden acudir cuantos deseen anunciar en este periódico. Precios cómodos. 25 por ciento de rebaja sobre las tarifas á los suscriptores de LA ALMUDAINA.

Table with 2 columns: Tarifa de los anuncios mortuorios and Segunda y Tercera página. Includes rates for first page, second page, and third page with various column and line options.

Los anuncios mortuorios se reciben hasta las cinco de la mañana, bien en el buzón de la Casa Anunciadora, (Palacio 8) ó en el de la redacción de LA ALMUDAINA. También se tirarán suplementos para anuncios mortuorios á cualquier hora del día siempre que lo soliciten los anunciantes.

Table with 2 columns: Tarifa de precios de los anuncios por línea, de columna, y de cuerpo ocho. Includes rates for first, second, and fourth pages.

Grandes rebajas según la importancia de los anuncios y la duración de los contratos. Encaje de prospectos, á cinco pesetas el millar.—25 por 100 de rebaja á los suscriptores de LA ALMUDAINA. CASA ANUNCIADORA - Palacio, 8